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新疆天山毛纺织股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                  编号：2016-09-08 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （     ） 

参与单位名称及

人员姓名 

西南证券：周平 

建信养老基金：蒋锦 

东兴证券：胡偌碧 

信达证券：单丹、张华、钟惠、胡申、李惜浣 

新华汇嘉：戴泽龙 

中邮基金：陈梁 

中银基金：梦圆 

天风证券：廖庆阳 

建信基金：陈洁馨 

新华基金：潮礼君 

东方证券：季序我 

天弘基金：刘盟盟、郭相博 

华夏基金：刘志军 

时间 2016 年 9月 8日下午 14：30-15:30 

地点 美林控股集团有限公司会议室 

公司接待人员姓

名 

嘉林药业董事长：张湧 

嘉林药业总裁：刘伟 

嘉林药业董秘：高力 



嘉林药业董事：杜业松 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、投资者问：一致性评价对嘉林药业有什么影响？嘉林

药业的费用投入情况如何？ 

     答：为了提升我国制药行业整体水平，保障药品安全性

和有效性，促进医药产业升级和结构调整，增强国际竞争能力，

国务院办公厅颁布《国务院办公厅关于开展仿制药质量和疗效

一致性评价的意见》（国办发〔2016〕8号），2016 年 3月份

以来，国家药监局陆续发布 3个与仿制药一致性评价工作程序

相关的通知并公开征求社会意见。根据上述规定：国家基本药

物目录（2012 年版）中 2007 年 10 月 1 日前批准上市的化学

药品仿制药口服固体制剂，原则上应在 2018 年底前完成一致

性评价；化学药品新注册分类实施前批准上市的其他仿制药，

自首家品种通过一致性评价后，其他药品生产企业的相同品种

原则上应在 3年内完成一致性评价。 

     我们十分支持一致性评价工作，因为一致性评价有利于

规范整个药品市场，我们作为国产阿托伐他汀类调血脂药的龙

头企业，市场规范对我们来讲肯定是积极有利的。阿托伐他汀

是全球降血脂药的首选药。嘉林药业生产的“阿乐”是国内首

仿药，原研药是美国辉瑞的“立普妥”。在国际上，“立普妥”

销量第一；在国内国产降脂药市场，“阿乐”销量第一。实际

上，国家药监局所规定的阿托伐他汀钙的企业质量标准就是以

“阿乐”为标准制定的。“阿乐”作为辉瑞制药原研药物“立

普妥”的首仿药，嘉林药业一直在对产品质量进行持续提升，

以参比制剂为对照，全面深入地开展了比对研究，包括原料药

晶型、粒度、杂质和制剂处方、稳定性、溶出度等主要药学指

标。 

针对“阿乐”原料药，嘉林药业于 2012 年主动向国家药

监局提出了修订提高阿托伐他汀钙的企业质量标准，并经国家

药监局审批通过。质量标准的提高有效地提高了嘉林药业该类



产品被仿制的准入门槛，避免了仿制药过多过乱的现象，不仅

为公众提供了质优的产品，而且保持、保障了嘉林药业持续的

核心竞争力。 

针对“阿乐”制剂，嘉林药业截至目前共完成四次生物等

效性试验，分别于 2001 年、2011 年、2013 年和 2015 年以原

研药物“立普妥”为对照在上海中山医院、辽宁中医药大学第

二附属医院、北京安贞医院和宁夏医科大学进行了生物等效性

试验，实验结果均显示“阿乐”与“立普妥”具有质量和疗效

的一致性。其中针对嘉林药业目前生产所采用的处方，嘉林药

业分别于 2001 年和 2011年完成生物等效性试验。 

针对国家药监部门最新的关于仿制药质量和疗效一致性

评价的要求，我们正在积极准备。关于一致性评价的费用投入，

我们会严格按照国家的标准来投入。 

    二、投资者问：药品“两票制”如果实行对企业有什么影

响？ 

答：“两票制”对我们而言，也同样有利。实行“两票制”，

能有效减少药品从药厂到医院的流通环节，不仅提高了效率，

也保证了用药安全，更利于政府对药品的监管工作，此外还能

防止一些不法的经销商利用一些假药、次药进行低价竞争，打

击非正规药厂。医药产品要“质优价廉”，但因各地区政策不

同，每个区域招标情况不同。实行“两票制”以后，必然要对

原有的商业结构和对经销企业的选择上进行很大的调整，但从

长远考虑，益处还是很大的。“两票制”与“一致性评价”政

策的落地都有利于规范市场，长期来看对我们是十分有利的。 

    三、投资者问：请对公司在研产品做个介绍。此外，公司

是否考虑在心脑血管领域再收购一些产品？公司是否考虑在

一些前沿领域发展一些新的品种？ 

答：投资者很关心公司未来的发展，所以都很关心研发的

问题。我们公司是重视研发的，我们自己目前有两个药物研究



机构：一个是我们自身的研究所，另一个是我们在 2014 年收

购的红惠新医药。 

在心脑血管领域，我们目前手头有在报品种，是一个降压

降脂药，美国辉瑞的药品已经上市，叫“多达一”，我们也申

报了同类产品，叫“复方阿乐”。 

天山纺织于 2016 年 9 月 3 日发布公告，拟将注册名称的

中文名称由“新疆天山毛纺织股份有限公公司”变更为“德展

大健康股份有限公司”，关于并购，对于一些好的标的，符合

我们战略目标的，我们未来不排除会考虑收购。 

    四、投资者问：为何选择海南康宁作为经销商？ 

    答：自 2013 年 11月开始，嘉林药业管理层基于对国内药

品销售市场反商业贿赂和加强风险控制的考虑，逐步开始对自

身的销售模式进行调整，由以前的自营推广销售模式为主，改

为以经销商推广销售模式为主的市场营销模式。在经销商推广

销售模式下，嘉林药业选择了海南康宁作为重点合作的经销

商，并与其于 2013 年 9月 27日签署了为期十年的除个别省市

外其他省市自治区“阿乐”产品独占、排他的经销协议，并由

海南康宁负责协议约定区域内药品的终端推广工作。嘉林药业

选择海南康宁作为全国重点合作经销商的主要原因有： 

    1、嘉林药业与海南康宁具有长期、稳定的合作关系 

在海南康宁成为嘉林药业全国除部分区域外的总经销商前，海

南康宁与嘉林药业已有十多年的合作关系，长期代理销售嘉林

药业所生产药品使得海南康宁对嘉林药业主要产品较为了解。

嘉林药业选择海南康宁作为其产品的全国重点合作经销商，能

较快速地推进其销售模式的转变。 

2、海南康宁的产品报价较其他经销商具有价格优势 

    海南康宁地处海南省洋浦经济开发区，当地政府为鼓励医

药行业的发展，具有较多的税收优惠政策。因此，海南康宁在

考虑该等税收优惠政策的基础上，其提供的产品报价较其他经



销商对嘉林药业更具价格优势。 

3、海南康宁资质、信用记录等良好 

    为了与经销商建立并保持稳定合作关系，降低由经销商自

身原因带来的风险，嘉林药业在甄选全国重点合作经销商时，

优先选择资质较好、具有良好信用记录的公司作为其重点合作

的全国经销商。经核验，海南康宁经营情况较稳定、资质较好、

未有被相关部门处罚的记录、信用状况良好，且具有较强的销

售渠道和推广能力，符合嘉林药业全国重点合作经销商的甄选

标准。 

    五、投资者问：嘉林药业的应收款金额较大，是不是回款

方面存在问题？ 

    答：嘉林药业的回款情况一切正常，没有任何问题。我们

的应收款都是严格按照我们公司制定的信用政策来实施的，客

户也都在信用账期内及时回款。我们的应收款金额大不代表我

们的回款有问题，这跟我们公司的整体规模、信用政策等都是

密切相关的。 

   六、投资者问：嘉林药业未来的经营重点会转向“复方阿

乐”或其他药品吗？ 

    答：“复方阿乐”目前申请生产批件，正在国家食品药品

监督管理总局的审评过程中。我们目前的重点仍然是大力发展

“阿乐”，不断提高“阿乐”的市场份额。 

   七、投资者问：上市公司本次重组的交割情况进展如何？

是否已交割完毕？ 

    答：正如天山纺织于 2016 年 9 月 3 日的公告中所指出，

截止目前，上市公司已完成置入资产嘉林药业公司的股权过户

工作，对于置出资产，其交割工作各方正在积极推进过程中，

我们会及时履行信息披露义务，请大家及时关注上市公司的公

告。 

   八、投资者问：嘉林药业未来三年的业绩承诺能实现吗？ 



    答：大家知道，心脑血管药物市场的规模很大，而且每年

仍然以较高的速度在增长。在调血脂领域，阿托伐他汀的市场

份额远高于其他类药物。而嘉林药业的阿乐产品作为国内首仿

药，无论是质量、品牌还是市场占有率，都有一定的优势，我

们会努力继续保持并不断提升这种优势，所以我们对嘉林药业

的未来发展充满信心。 

   九、投资者问：嘉林药业截止目前经营情况如何？到目前

为止实现的业绩能否实现全年业绩承诺？ 

    答：嘉林药业目前生产经营一切正常。对于经营业绩，请

以上市公司公告为准。 

   十、投资者问：除了嘉林药业，海南康宁还经销代理其他

公司的药品吗？ 

    答：截止目前，海南康宁只经销代理嘉林药业的药品。 

   十一、投资者问：海南康宁的销售人员具体有多少？ 

    答：海南康宁准确的销售人员数量暂不掌握，大几百人吧。 

   十二、投资者问：嘉林药业的销售集中度较高，如何解决

这一问题？ 

    答：嘉林药业的销售集中度较高是由于 2013 年销售模式

转换形成的。在销售模式转换前，嘉林药业的销售客户是比较

分散的。2013年 11月，基于对国内药品销售市场反商业贿赂

和加强风险控制的考虑，嘉林药业进行了销售模式转换，海南

康宁成为我们除部分区域外的总经销商，从而导致销售集中度

较高。 

附件清单（如有） 无 

日期 2016 年 9月 8日 

 


